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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“Quería robar; casi lo linchan” 

 
“Alcaldías encarecen licencias de negocio” 

 
“Invertirán 2 mil mdp en nuevo centro comercial” 

 
“Mega inversión de 2mmdp en proyecto Explanada” 

 
“En 2 meses, 6 mil mdp en inversiones” 

 
“Pliego petitorio de sindicato… ¡Rebasa legalidad!” 

 
“Anuncia Fayad nuevo desarrollo; llega Explanada Pachuca” 

 
“Inicia Radio UAEH en Huejutla” 

 
“Confirma gobernador significativa inversión” 

 
“Se contradicen Trump y Kelly por deportaciones” 

 
“Enfrentan fronteras bomba de tiempo” 

 “Se enredan con deportaciones; EU se contradice sobre uso de militares” 

 
“Demanda México a EU repatriación ordenada y respeto” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-Realizan en el IEE el Taller “Relaciones Libres de Violencia”:  El Instituto Estatal 

Electoral a través de la Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación 

Ciudadana llevó a cabo este día el taller: “Relaciones Libres de Violencia”. Ochenta alumnos de segundo y tercer 
año de la telesecundaria 82 de Téllez Hidalgo, participaron en la actividad que fue encabezada por la Psicóloga 

Olivia Dezha Hernández del Instituto Hidalguense de la Mujer; quién exhortó, sobre todo a las adolescentes a auto 
cuidarse, pues es uno de los primeros pasos para la prevención, empodera a la mujer y las hace conscientes del 

poder individual y colectivo que como personas adquieren.Por lo tanto, estos aspectos ayudan a prevenir la 
violencia en las relaciones de pareja, principalmente, la que afecta al sexo femenino.Al respecto la Consejera 

Electoral y Presidenta de la mencionada comisión, Martha Alicia Hernández Hernández, comentó que la actividad se 

lleva a cabo como parte de los trabajos que se tienen programados a lo largo de este año. Agregó que el objetivo 
del taller es fomentar entre las y los jóvenes en el estado un ambiente libre de violencia en las relaciones sociales. 

(Redacción, página web) 

News Hidalgo-IEE llevó a cabo taller: “Relaciones Libres de Violencia”: El Instituto Estatal Electoral a 

través de la Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana llevó a 

cabo este día el taller: “Relaciones Libres de Violencia”. Ochenta alumnos de segundo y tercer año de la 
telesecundaria 82 de Téllez Hidalgo, participaron en la actividad que fue encabezada por la Psicóloga Olivia Dezha 

Hernández del Instituto Hidalguense de la Mujer; quién exhortó, sobre todo a las adolescentes a auto cuidarse, 
pues es uno de los primeros pasos para la prevención, empodera a la mujer y las hace conscientes del poder 

individual y colectivo que como personas adquieren. Por lo tanto, estos aspectos ayudan a prevenir la violencia en 
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las relaciones de pareja, principalmente, la que afecta al sexo femenino. Al respecto la Consejera Electoral y 

Presidenta de la mencionada comisión, Martha Alicia Hernández Hernández, comentó que la actividad se lleva a 

cabo como parte de los trabajos que se tienen programados a lo largo de este año. Agregó que el objetivo del taller 
es fomentar entre las y los jóvenes en el estado un ambiente libre de violencia en las relaciones sociales. 

(Redacción, página web) 

Vía Libre- IEEH promueve relaciones libres de violencia: El Instituto Estatal Electoral a través de la Comisión 
Permanente y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana llevó a cabo este día el taller: 

“Relaciones Libres de Violencia”. Ochenta alumnos de segundo y tercer año de la telesecundaria 82 de Téllez 
Hidalgo, participaron en la actividad que fue encabezada por la Psicóloga Olivia Dezha Hernández del Instituto 

Hidalguense de la Mujer; quién exhortó, sobre todo a las adolescentes a auto cuidarse, pues es uno de los primeros 
pasos para la prevención, empodera a la mujer y las hace conscientes del poder individual y colectivo que como 

personas adquieren. Por lo tanto, estos aspectos ayudan a prevenir la violencia en las relaciones de pareja, 

principalmente, la que afecta al sexo femenino. Al respecto la Consejera Electoral y Presidenta de la mencionada 
comisión, Martha Alicia Hernández Hernández, comentó que la actividad se lleva a cabo como parte de los trabajos 

que se tienen programados a lo largo de este año. Agregó que el objetivo del taller es fomentar entre las y los 
jóvenes en el estado un ambiente libre de violencia en las relaciones sociales. (Manuel Castellanos, página 

web). 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica- Comienza fase de renovación para adherentes en el tricolor: Inició el proceso de renovación de 
sectores y organizaciones adherentes al Partido Revolucionario Institucional (PRI), una vez que emitió convocatorias 

a escala nacional, enseguida efectuará los cambios en entidades, en el caso de Hidalgo al menos cuatro 
agrupaciones vislumbran permutas. Durante este mes el "tricolor" vive una etapa de innovaciones y la fase previa a 

la contienda electoral de este año en cuatro estados, en el ámbito federal ya emitió convocatorias para refrescar los 
liderazgos en la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Confederación Nacional Campesina 

(CNC) y el Organismo Nacional de Mujeres Priistas (Onmpri). Los sectores y organizaciones adherentes al PRI son 

agrupaciones que aunque son independientes jurídicamente del partido, difunden los principios priistas enfocados a 
determinados sectores de la población como mujeres, jóvenes, académicos, empresarios, etcétera. Los procesos 

internos de renovación podrían concluir en marzo próximo, luego entonces con dirigentes nuevos emprenderá la 
etapa de cambios en las entidades donde fenecieron sus periodos estatutarios. En Hidalgo, confirmó el Comité 

Directivo Estatal, al menos son cuatro agrupaciones que deben renovar sus dirigencias: Onmpri, donde Guadalupe 

Muñoz permanece en la organización desde febrero de 2009; la Red Jóvenes por México (RJXMéxico), arribó al 
cargo el pasado 12 de febrero de 2013, Roberto Núñez Vizzuett. Asimismo el Instituto de Capacitación y Desarrollo 

Político A.C. (Icadep), César Jiménez Ortiz, asumió la presidencia desde diciembre de 2012, finalmente en el 
Movimiento Territorial (MT), está Herbert Jonás Reyes, quien tomó las riendas del organismo el 14 de septiembre 

de 2011. Cabe mencionar que en próximos meses también vence el periodo estatutario de CNC, donde Citlalcóatl 
Moreno está como presidente desde el 25 de marzo de 2013 y en cuanto a la Fundación Colosio, filial Hidalgo, Oziel 

Serrano asumió el cargo en diciembre de 2012. En el Revolucionario Institucional existen 28 organizaciones 

adherentes y 11 sectores políticos. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

I NT I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
El Independiente-Resolverá TEEH juicio de Julio Menchaca Salazar: El Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) 

resolverá hoy el juicio interpuesto por el excandidato independiente a la alcaldía de Pachuca Julio Menchaca 
Salazar, quien impugnó el acuerdo del Instituto Estatal Electoral (IEE) que determinó saldos a reintegrar por 

aspirantes autónomos, que forman parte de la bonificación electoral. De acuerdo con el orden del día de la sesión 

pública programada para hoy, el magistrado electoral Raciel García Ramírez pondrá a consideración del pleno el 
proyecto de resolución del juicio de protección de derechos político-electorales del ciudadano bajo el expediente 

TEEH-JDC-002-2017, interpuesto por Menchaca Salazar. Según el acuerdo CG/332/2016, aprobado por el consejo 
general del IEE, al excandidato independiente a la alcaldía de Pachuca Julio Menchaca Salazar le faltan por 

reintegrar 5 mil 112 pesos de los 79 mil 613 pesos del total a devolver. Fueron 20 excandidatos independientes a 

presidentes municipales quienes debieron devolver el recurso público debido a inasistencias de representantes en 
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casillas durante la jornada electoral del 5 de junio. Por cada representante, el órgano electoral dio 730 pesos; Julio 

Menchaca recibió 248 mil 336 pesos por 340 personas, de las cuales solo acudieron 231. (José Manuel Martínez, 

página 05) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio- Invertirán 2 mmdp en Plaza Comercial Explanada Pachuca:  La segunda de una red de 17 plazas 

que desarrollará grupo Gicsa en todo el país será construida en Hidalgo, cuya inversión asciende a 2 mil millones de 

pesos, informó Elías Cababie, presidente del Consejo de Administración de esta firma inmobiliaria. El empresario 
explicó que Explanada Pachuca, sobre bulevar Las Torres, es una fusión entre un centro comercial y de 

entretenimiento, que será construida sobre una superficie de 185 mil metros cuadrados en un sólo nivel. La 
apertura de la nueva plaza está prevista en 15 o 17 meses, planteó el inversionista, quien estuvo acompañado del 

gobernador Omar Fayad, integrantes de su gabinete, alcaldes y dirigentes empresariales. El proyecto busca ser “un 

destino” de los mejores en el país debido a la diversidad de atractivos que ofrecerá al consumidor, como juegos de 
ferias, un globo aerostático de 14 metros de diámetro, hotel, clínicas de salud de primera atención e instituciones 

educativas. Se construirán 180 locales comerciales, explicó Elías Cababie, quien adelantó que ya se está negociando 
con cadenas como Coppel, Liverpool, Fábricas de Francia, Cinépolis, Cinemex y Hoteles Posadas. La generación del 

proyecto dará empleo de manera indirecta a mil 500 personas y otros mil permanentes. Además, aseguró, darán 

prioridad a la contratación de personal local y privilegiarán que las empresas constructoras sean hidalguenses.  El 
empresario indicó que Gicsa es dueño de la tierra donde se construirá la nueva plaza y afirmó que no pertenecía a 

ejidatarios, sino que fue una compra entre particulares.  Los locales comerciales serán rentados en función del tipo 
de comercio, pero oscilarán entre 150 hasta 700 pesos por metro cuadrado. El gobernador de Hidalgo afirmó que 

Explanada Pachuca es la punta de lanza de un nuevo concepto, más allá de los malls. “Es un concepto de cómo se 

desarrolla la vida de una comunidad. Una plaza que tiene un concepto más cercano a cultura e idiosincrasia”, 
aseveró. El mandatario añadió que el proyecto dará cabida a la gastronomía y artesanías locales. El secretario de 

Desarrollo Económico en Hidalgo, José Luis Romo Cruz, aseveró que esta inversión se comenzó a trabajar desde el 
pasado 7 de septiembre. Dijo que el objetivo para este año es que Hidalgo atraiga 10 mil millones de pesos y la 

generación de 10 mil empleos directos. Hasta el momento se han invertido 4 mil 400 millones de pesos por parte 
de JAC Motors; además, 2 mil millones de pesos anunciados por Gicsa.  

PROYECTO 

Explanada Pachuca está ubicada al sur de la capital del estado, sobre bulevar Las Torres. La primera explanada 
estará en Puebla, la cual lleva avance de dos meses de trabajo respecto a la que se construye en Hidalgo. Gicsa es 

una empresa del ramo inmobiliario que cotiza en la Bolsa Mexicana de Valores. Es una de las más importantes en 
México y América Latina dentro de su segmento. Explanada Pachuca estará abierta al público dentro de 15 o 17 

meses. (Yuvenil Torres, página 08) 

Milenio-Invertirán 2 mil mdp en nuevo centro comercial; (Alejandro Reyes, página 10) 
Crónica-Confirma Gobernador significativa inversión; (Alberto Quintana, página 03)  

El Independiente- Megacentro comercial Explanada Pachuca, en segundo semestre de 2018; (Laura 
Elizabeth Trejo, página 18) 

Capital Hidalgo-Anuncia Fayad nuevo desarrollo; llega Explanada Pachuca; (Sergio Juárez, primera 
plana) 

Plaza Juárez-Mega Inversión de 2mmdp en proyecto “Explanada”; (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 

03) 
Síntesis-En 2 meses, 6 mil mdp en inversiones; (Dolores Michel, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Construyen gran Plaza Comercial; (José Luis Rico, página 14A) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Instan a Yoli a negociar con sindicalizados: De concretarse la huelga por parte del Sindicato Único 

de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), colapsaría el otorgamiento de servicios que presta 

el ayuntamiento capitalino. Así lo advirtió la regidora priísta Liliana Verde Neri, quien exhortó a la alcaldesa de 
Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, a sentarse a negociar con la organización gremial. Desde tribuna, durante sesión 

de Cabildo, la asambleísta sostuvo que la huelga paralizaría la actividad del ayuntamiento, toda vez que la mitad de 
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los trabajadores del municipio son sindicalizados. “Es la mitad del personal: mil 439 sindicalizados contra mil 450 de 

confianza, es exactamente la mitad. Entonces sí tenemos que tomar cartas en el asunto”, subrayó. Verde Neri 

insistió en que los sindicalizados son trabajadores que, en su mayoría, perciben salarios bajos, contrario a los  
empleados de confianza. “Todas las áreas tienen su prioridad, pero no son operativas, son administrativas, en 

muchos casos a nivel de dirección y coordinación. “Ese es el personal de confianza, obviamente los que tienen, a lo 
mejor, mejores prestaciones salariales”, señaló. Agregó que se trata de personal que, en su mayoría, llegó con la 

administración de Tellería. Estimó que sí habría capacidad de respuesta por parte de la alcaldía para negociar con el 

sindicato, pues la recaudación de impuestos ha incrementado, según la Tesorería municipal. A su vez, la alcaldesa 
aseveró que para garantizar los servicios que presta el municipio, en caso de que la huelga se dé, tanto ella como 

el personal de confianza podrían salir a barrer las calles, ante la posible falta de sindicalizados. “Tendríamos que 
ubicar a nuestro personal de confianza para cubrir los servicios básicos. “La misma presidenta podría salir a barrer 

las calles. No son acciones denigrantes, todo el mundo estamos dispuestos a colaborar para el beneficio de 

Pachuca”, sostuvo. 
Rebasa legalidad 

En tribuna de la Asamblea de Pachuca, el regidor Jorge Ortega dijo que el alza salarial para los trabajadores 
sindicalizados debe estar dentro de una justeza que no ponga en riesgo los servicios capitalinos. 

“Un pliego petitorio que rebasa la legalidad, que raya en los excesos, que pone en desventaja financiera y que 
busca empoderar, no debe ser autorizado”, dijo en referencia a la propuesta que hizo el sindicato, que exige 17 por 

ciento más y aumento a otras prestaciones. (Yuvenil Torres, página 11) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

Inversiones mejoran competitividad 
El año pasado se dieron a conocer los resultados del Índice de Competitividad Urbana 2016, elaborado por el 

Instituto Mexicano para la Competitividad AC (IMCO) el cual mide la capacidad de las ciudades mexicanas para 

atraer y retener talento e inversiones. Este índice evalúa a las 74 ciudades más importantes del país a partir de 120 
indicadores. En el caso de Hidalgo se evalúan tres ciudades, siendo Pachuca la mejor posicionada de las tres, 

ubicándose en el lugar 62, con una competitividad identificada como media baja, por su desempeño inferior al de la 
media nacional. Sin embargo, la Bella Airosa se ubica en posiciones alejadas de las que ocupan ciudades cercanas 

que sobresalen por su competitividad, atracción de inversiones y generación de empleos, como Querétaro y Puebla. 
Con la llegada de inversiones como Explanada Pachuca, ayer anunciada por el gobernador Omar Fayad y Grupo 

Gicsa, prevén que se consolide una economía estable con la creación de más empleos, reduciendo el porcentaje de 

fuentes de trabajo que actualmente dependen directamente del gobierno; por otro lado, se favorecerá la reducción 
en el uso de vehículos contaminantes evitando miles de traslados a los núcleos comerciales actualmente instalados 

en su mayoría en el centro de la ciudad. De acuerdo con el estudio Las Ciudades más Habitables de México 2016, 
elaborado por el Gabinete de Comunicación Estratégica, la Zona Metropolitana de Pachuca se encuentra en el lugar 

32 de 55 ciudades y municipios evaluados a nivel nacional en el Índice de Calidad de Vida 2016. Algunos de los 

aspectos evaluados son ambiente de convivencia (donde Pachuca tiene una calificación de 2.4); centros de 
diversión (2.7); movilidad (2.0); y oferta de empleo (1.6); entre otras. Con la apuesta de inversión para crear 

espacios públicos comerciales como el anunciado ayer se espera la promoción de factores para mejorar la calidad 
de vida; en un área de más de 14 hectáreas, concentrar espacios de convivencia, así como centros de diversión y 

espectáculos. Por sus características Explanada Pachuca se vuelve una variable importante en el ordenamiento 

territorial en la zona del principal acceso a la capital, ofreciendo servicios no sólo para Pachuca y sus municipios 
aledaños, sino para todo el sur del estado. De esta manera se busca incidir directamente en tres indicadores clave 

para generar un Hidalgo con una economía vibrante, sólida y de crecimiento sostenido: competitividad, calidad de 
vida y diversificación del mercado para atraer nuevas inversiones. Generar un entorno de negocios, con una 

inversión gigante como la que se pretende establecer, atraerá de manera natural un desarrollo económico para la 
zona metropolitana de Pachuca, lo que definitivamente es más que bueno, es algo necesario y urgente. 

 

(Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

(Decir las cosas por su nombre tiene su chiste, porque es decir la verdad y esto en ocasiones tiene su 
precio que se debe pagar sobre todo en la política donde por desgracia mentir, decir medias verdades, 

se ha convertido en todo un arte y una práctica frecuente de los que se dicen “buenos” en este oficio. 
OMAR FAYAD es de los que a las cosas las llama por su nombre y esto le permitió ganar la 

gubernatura, porque la gente lo arropó con su cariño, su confianza y su voto en contra de los llamados 

profesionales de este ejercicio que  buscaron por todos los caminos la manera de frenarlo y evitar que 
llegara al Cuarto piso de Palacio de Gobierno, por todo lo que significaba la llegada de un gobernador 

anticorrupción, como queda demostrado con lo que está pasando en este momento en que ruedan 
cabezas de corruptos y se acaban privilegios no sólo de los grupos de grillos que vieron cómo se 

esfumaban sus fuentes de riqueza, sino otros grupos que  tenían en su fuerza de grupo abiertas las 

puertas para negocios que les hinchaban las bolsas de dinero y que ahora ya no se les da, con 
reacciones viscerales que para nadie pasan inadvertidas y que más que preocupar divierten, porque 

acusan y luego no pueden sostener sus acusaciones aunque festinen supuestos triunfos que todo 
mundo ve como palizas porque sus piedras carecen de verdad.) 

 
OTRA INVERSIÓN MILLONARIA Y VAN CERCA DE 7 MIL MDP, “QUISIERON AMARRAR NAVAJAS, PERO 

LOS EMPRESARIOS CONFÍAN EN OMAR”,, dijo el Gobernador 

 En menos de 7 meses de gobierno el Gobernador FAYAD ha logrado dos inversiones fuertes como son:  PRIMERO, 
la Chino-japonesa- mexicana  para Ciudad Sahagún por 4, 400 millones de pesos y la generación de 5, 500 empleos 

entre directos e indirectos y la fabricación del coche hidalguense- mexicano JAC. Este es un logro que se acaba de 
dar a conocer y que ya opera como opción de empleo por cuanto ya circulan las convocatorias para determinadas 

fuentes de trabajo, con el subrayado de saber hablar inglés que se convierte en una exigencia que seguramente 

tienen como meta ya nuestros estudiantes en las casas de estudio. 
SEGUNDA INVERSIÓN EL DÍA DE AYER. 

Todavía no se acaban los ecos del coche JAC cuando ya se anunció, el día de ayer, otra gran inversión de 2 mil 
millones de pesos y la generación de 4,500 empleos con el proyecto EXPLANADA, que la  empresa-constructora 

GICSA realizará a un costado del Bulevar Felipe Ángeles y el Bulevar Las Torres entre los municipios de Pachuca, 
Mineral de la Reforma y Epazoyucan . 

QUISIERON AMARRAR NAVAJAS… 

El Gobernador Omar, que a las cosas les llama por su nombre, dijo ayer en el noticiero “Al Aire” que todas las 
cámaras empresariales confiaron en OMAR Fayad como Gobernador de Hidalgo, aunque hubo quienes quisieron 

amarrar navajas con un tema que está aclarado y  que él le ha dado vuelta a la página, porque: “Yo lo dije con 
toda claridad: mi compromiso fue el de no hacer nuevos impuestos, ni incrementarlos. Sólo fue un mal entendido 

que ya lo aclaró el Congreso, no hubo ni mala fe, ni malas intenciones, pero siempre hay quien te quiere prender 

las cosas”. “Estamos de la mano con las cámaras empresariales por eso los invité al evento de la presentación del 
Proyecto Explanada   y la derrama económica de construcción y desarrollo será para las empresas del estado, 

porque así se lo pedí a los desarrolladores del proyecto en el sentido de que toda la proveeduría sea de Hidalgo, y 
que todos los empleos sean de nuestro estado con mi petición de que no traigan gente de otros lados porque  la 

mano de obra del estado está lista para trabajar en este proyecto. 

DESTINO ECONÓMICO DE MÉXICO 
Dijo el gobernador que Hidalgo tiene todo para ser el Destino Económico de México y que se trabaja para ello. 

“Aquí no encontrarán peticiones de moche y mantendremos la lucha contra la corrupción para que los inversionistas 
aparte de todas las facilidades encuentren todo el apoyo del gobierno de Hidalgo y se queden en nuestro estado, 

porque mi compromiso es con la gente del estado en darles empleo y mejoras en sus familias”. Más claro… El agua. 
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Tras el anuncio de inversión de más de 2 mil millones de pesos para el centro comercial Explanada Pachuca 
de Grupo Gicsa, se estima que la plusvalía de la zona sur de la capital hidalguense se incremente por lo que habrá 

mayor vigilancia en el otorgamiento de licencias y permisos de construcción tanto de viviendas como de otros 
comercios que se instalen en la periferia. Dicen que las principales dependencias del estado ya laboran en una 

misma línea de no permitir un crecimiento desordenado. 

 
:Que En Tulancingo se desbordó la violencia en el Barrio San Ángel de la comunidad de Santa María 

Asunción donde vecinos retuvieron a un hombre quien presuntamente ingresó a robar a una vivienda, lo que 
provocó que fuera colgado de los brazos en un árbol y ante la incursión de las autoridades para evitar un 

linchamiento se desató una pelea con policías municipales, lo que dejó daños a tres unidades de la corporación. 

El Secretario de Seguridad Ciudadana, Manuel Martínez Dorantes, señaló que en todo momento la policía actuó con 
respeto a la gente pero a cambio recibieron golpes y piedras. 

 
:Que Un total de 27 plantas de maguey fueron sustraídas de los camellones ubicados sobre la carretera Pachuca-

Ciudad Sahagún a la altura de Mineral de la Reforma por lo que la Secretaría de Medio Ambiente del estado tuvo 
que realizar la reubicación de más de 50 especies del tipo de flora protegida. Con el objetivo de garantizar la 

conservación y aprovechamiento de la especie, las plantas quedaron resguardadas por el ayuntamiento 

metropolitano y fueron trasladadas al ejido de La Higa. 
 

:Que Julio Cesar Ángeles Mendoza, ex edil de Atotonilco de Tula, ya no tiene esperanza alguna de salir libre en 
este año. Y es que su situación es cada vez más complicada toda vez que no ha podido resarcir el daño al erario 

público que causó en su anterior administración, así que por lo menos el 2017 se lo pasará a la sombra mientras 

sus abogados intentan nuevos métodos para liberarlo y que retome su lugar como presidente, cosa que ven difícil, 
aseguran. 

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Un pliego petitorio que rebasa la legalidad, que raya en los excesos, que pone en desventaja financiera y que 

busca empoderar, no debe ser autorizado. Este gobierno no debe poner en riesgo las finanzas públicas ni 
comprometer los recursos de la ciudadanía” 

Jorge Ortega Morel  

Regidor del ayuntamiento de Pachuca 
 

"Explanada Pachuca es la fusión de un centro comercial y de un lugar de entretenimiento, es un concepto inspirado 
en nuestras ciudades mexicanas. Va a ser la segunda apertura de una red de 17 que tenemos en una primera etapa 

por toda la República Mexicana” 
Elías Cababie Daniel 

Presidente ejecutivo de Grupo Gicsa 

 
"El inversionista a veces llega a un estado y ve otro, ve más infraestructura, y se quiere ir al otro, y los entiende 

uno; como inversionista si te asomas a Querétaro y ves lo que han hecho en los últimos diez años, les llama mucho 
la atención, o en Puebla, las zonas industriales” 

Omar Fayad Meneses 

Gobernador de Hidalgo 
 

(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

Que donde se viene un asunto laboral fuerte es en la Secretaría de Gobierno de Hidalgo, a cargo de Simón Vargas, 
pues luego de un despido masivo, al menos una decenas de extrabajadores, todos con salarios superiores a 30 mil 

pesos, comenzaron una demanda laboral conjunta por despido injustificado, luego de que les fueran dadas las 
gracias sin siquiera poder cobrar su última quincena trabajada. 

 

que los militantes tricolores aglutinados en la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) del 
estado, que preside, pero no dirige, Ramón Vicente Diez, ya lo ven con malos ojos por su falta de presencia en sus 

oficinas y causa desánimo entre otros verdaderamente combativos tricolores, y eso que en octubre de este año 
dará inicio el proceso electoral federal. 

 

que muy mal estadista resultó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, José Luis Romo, quien ayer, 
durante la presentación del proyecto Explanada Entreteinment, un ambicioso proyecto que contempla una plaza 

comercial, una feria con una rueda de la fortuna gigante y hasta un desarrollo de vivienda, y en la cual se invertirán 
dos mil millones de pesos, se refirió a grupo Gicsa con datos obtenidos de “Wikipedia”. Ahora sí que ni en Harvard 

se salvan de egresar a estadistas del internet. 
 

que quien no quiere errarle y se las quiere llevar de todas, todas, es el actual secretario general de la Sección XV 

del SNTE, Sinuhé Ramírez Oviedo, quien ya lleva cinco años, cuando debió permanecer tres, al frente del colegiado. 
Y es que a sabiendas de que no es muy querido por las altas esferas del actual gobierno, el dirigente lleva tres 

gallos a la contiendan para renovar la dirigencia, que será elegida por 700 delegados efectivos que participarán con 
su voto libre y secreto en el congreso seccional que se desarrollará los días 23 y 24 de marzo próximo. 

 

que la elección de la nueva dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social, en el cual sería 
ratificado Jaime Velázquez Zaleta, resultó todo un argüende y al día de hoy no existe claridad en el proceso. Los 

sindicalizados desconocieran el triunfo de Velázquez y aseguran que el proceso, desde la emisión de la 
convocatoria, fue amañado para favorecerlo, pues es el delfín de José Alfredo Jiménez, a quien acusan de venta de 

plazas. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Dos décadas después, Hidalgo rompe su propia marca… en homicidios 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Con miras a un desarrollo económico acelerado, además de contar con más y mejores empleos en la entidad, llega 

otro anuncio por parte del gobierno estatal relativo a inversiones que cambiarán el rostro de Hidalgo. Indudable la 
gestión de la administración que encabeza Omar Fayad para el arribo de nuevos e importantes capitales que 

confían en este territorio para configurar empresas y negocios a la altura de grandes ciudades del país y del mundo. 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
Arriba-Omar Fayad. Nuevo acierto para el gobernador, ya que la labor de atraer a más empresas nacionales y 

extranjeras, para a su vez concretar la creación de nuevas fuentes de empleo, surte efecto y de qué manera. Tras 
el anuncio de la inversión de JAC Motors en Ciudad Sahagún, ahora con Gicsa queda claro que pasaron del verbo a 

la acción para favorecer a los hidalguenses. 
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Abajo-Ana G. Perea. Para muchos pasa inadvertido el papel que juega esta diputada federal, ya que 

prácticamente su trabajo (si es que lo hay) e incluso hasta su nombre, resultan desconocidos. Perea Santos parece 

no seguir el ejemplo de su compañero de bancada pues sobre la labor que ella realiza es nulo el conocimiento que 
se tiene en los medios locales. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
PRESENCIAS 

Llamó la atención de los grillitos la presencia de algunos exfuncionarios del gobierno estatal, como Martha 
Gutiérrez y Antonio Meza, durante el evento de anuncio de nuevas inversiones celebrado en la capital 

hidalguense, donde el gobernador Omar Fayad pormenorizó la llegada de un nuevo centro 

comercial. Dichos personajes llevaban ya un buen rato sin hacer aparición pública, al menos en su estado. 
FAMA 

Quien anda ahora muy pegadito y hasta con aires de obediencia absoluta es el diputado Cipriano 
Charrez, pues según señalaron los grillitos que lo han visto durante los últimos eventos oficiales hasta 

cuenta con el privilegio de abordar la camioneta donde viaja el gobernador. La verdad es que 

conociendo a este personajazo sólo hay de dos sopas: o fue para recibir regaño por su 
comportamiento o para estirar la mano… crea fama… dicen. 

 
RIÑA 

Tremendos sustos se llevaron al interior del Cereso en Jaltocán cuando, según reportes extraoficiales, al 
menos 12 reclusos participaron en pelea campal. De estos hechos resultaron dos internos lesionados 

con arma blanca. La pregunta es, como siempre, ¿de dónde salen las herramientas con las que estos 

presos hacen sus propias armas? ¿No se supone que las supervisiones son constantes? La realidad es 
que en estos centros de reclusión aún son demasiados los privilegios con los que cuentan 

algunos, inclusive hasta teléfonos celulares y drogas. 
 

DE DÓNDE 

Ante el problema por la avería en el transformador de la colonia El Paraíso, en Tulancingo, destaca la 
postura de habitantes que cumplen con el pago del servicio de energía eléctrica y es que fueron los 

propios habitantes quienes relataron que personal de la CFE explicó que solucionar esta situación 
implica unos 15 mil pesos, de los cuales carecen los vecinos. Integrantes de la llamada “empresa de 

clase mundial” indicaron que la falla en el aparato surgió por culpa de quienes “se cuelgan” y por 

tanto la comisión alegó que no está en sus manos arreglar dicho desperfecto. Otro de los puntos es que 
estas condiciones favorecen la incidencia delictiva. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Se contradicen Trump y Kelly por deportaciones: La primera visita a México de los secretarios 
de Estado, Rex Tillerson, y de Seguridad Interna de Estados Unidos, John F. Kelly, estuvo aderezada con 

contradicciones. El presidente de EU, Donald Trump, dijo ayer por la mañana que están deportando a inmigrantes 

en operativos militares, y por la tarde Kelly aseguró aquí, luego de una reunión con funcionarios mexicanos, que no 
habrá deportaciones masivas a México y que no utilizarán fuerzas militares en acciones migratorias. Durante el 

mensaje en la Cancillería mexicana, Kelly tuvo que enfatizar frente a los secretarios mexicanos, en dos ocasiones, 
que su país no usaría a las fuerzas armadas en labores de deportación. El vocero de la Casa Blanca, Sean Spicer, 

aclaró que el término “militar” lo usó Trump como adjetivo de que se realizan con un alto grado de precisión y de 

manera perfecta. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, reconoció que entre ambos gobiernos 
hay diferencias y expresó la necesidad de detener el tráfico de armas y flujo de dinero que viene de Estados Unidos 

a México y que amenaza la seguridad de ambas naciones. (Ariadna García, primera plana) 



 

9 de 15 
 

La Jornada- Demanda México a EU repatriación ordenada y respeto:  Estados Unidos no hará 

deportaciones masivas y las repatriaciones que se hagan serán conforme a los derechos humanos y el sistema 

jurídico vigente, dijo ayer John Kelly, secretario de Seguridad Interior del país vecino, al destacar que no se 
utilizarán fuerzas militares en operaciones migratorias. Los señalamientos del funcionario estadunidense se 

registraron al término de una reunión en la que sus pares mexicanos de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray; 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y Hacienda, José Antonio Meade, pidieron mantener los esquemas de 

repatriación ordenada y garantizar el respeto a los derechos humanos de los migrantes. Aunado a ello, externaron 

su preocupación por un incremento de las deportaciones y la posibilidad de que ciudadanos de otros países 
pudieran ser retornados a territorio nacional, en espera de resolver su situación jurídica. ‘‘Hemos puntualizado que 

toda acción que nuestros países decidan en materia de seguridad regional omigración tiene efectos que trascienden 
fronteras, por lo que deben ser dialogadas y en la medida de lo posible consensuadas, como hasta ahora ha sido’’, 

subrayó Osorio Chong en un mensaje a medios. 

Luis Videgaray insistió al respecto en la imposibilidad jurídica de que un gobierno tome decisiones que afecten a 
otro de manera unilateral. Con ello aludió a las medidas migratorias anunciadas por Washington, que prevén la 

repatriación a México de indocumentados sin importar su nación de origen. Los integrantes del gobierno mexicano y 
de Estados Unidos –también estuvo el secretario de Estado, Rex Tillerson– se presentaron ante la prensa luego de 

dialogar a puerta cerrada más de dos horas y media en un salón de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). 
Kelly respondió a las quejas de sus contrapartes que las deportaciones se concentrarán en elementos delictivos, y 

se van a hacer en estrecha coordinación con México y respetando la dignidad humana. Los dos funcionarios 

estadunidenses se manifestaron comprometidos a trabajar con la administración peñista y los países 
centroamericanos en los problemas que generan la migración, como son la falta de condiciones económicas y la 

existencia de situaciones peligrosas. ‘‘Hay que concentrarnos en América Central para cambiar el entorno que hace 
que tantas personas realicen el peligroso viaje’’ a Estados Unidos, subrayó el secretario de Seguridad Interior, quien 

externó su interés de laborar con la administración de Enrique Peña Nieto para que los dos países sean más 

seguros. ‘‘Es un privilegio trabajar mano a mano con mis hermanos mexicanos’’, puntualizó. (Georgina Saldierna, 
primera plana) 

Excélsior- Se enredan con deportaciones; EU se contradice sobre uso de militares: El presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, enredó a su gobierno al asegurar que usa la fuerza militar en las deportaciones de 

indocumentados. En la Casa Blanca dijo que “por primera vez estamos expulsando pandilleros y traficantes. Es una 

operación militar”. En México, el secretario de Seguridad Interna, John Kelly, contradijo a Trump, tras reunirse con 
el canciller Luis Videgaray y con los titulares de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y de Hacienda, José 

Antonio Meade. En la reu-nión también estuvo el secretario de Estado, Rex Tillerson. En conferencia de prensa, 
Kelly aclaró que “no habrá deportaciones masivas. Todo lo que haremos será legal y de acuerdo con los derechos 

humanos. No se van a utilizar fuerzas militares en operaciones migratorias”. Para el vocero de la Casa Blanca, Sean 

Spicer, la frase “operación militar” que usó Trump sólo fue un calificativo de la efectividad de las deportaciones. 
En tanto, los gobiernos de México y EU acordaron un frente para atender la migración centroamericana. 

Trump desata otro enredo 
Mientras el Presidente estadunidense dice que usa soldados, secretarios afirman en México que no pasa así. El 

presidente estadunidense Donald Trump se enredó con Rex Tillerson y John Kelly al afirmar unas horas antes del 
encuentro de éstos con funcionarios mexicanos que es una “operación militar” la que está llevando a cabo su 

gobierno  para deportar a indocumentados, lo que obligó a los secretarios de Estado y Seguridad Nacional aclarar 

los dichos de su Presidente. Durante una reunión en la Casa Blanca con ejecutivos industriales, Trump señaló que 
“por primera vez estamos expulsando pandilleros, traficantes de drogas. Estamos echando a esos tipos, a un ritmo 

nunca antes visto. Y es una operación militar”. De acuerdo con el mandatario estadunidense, esos inmigrantes “son 
duros, pero no son tan duros como nosotros. De forma que los estamos echando del país”. Trump dijo lo anterior 

durante la estancia de sus funcionarios en suelo mexicano: “He dicho que será un viaje duro, porque tenemos que 

ser tratados de manera justa por México. Pero Rex (Tillerson) ya está allá, junto al general (John) Kelly (secretario 
de Seguridad nacional), quien ha sido formidable en la frontera”, apuntó. Trump sugirió hoy que no le importa que 

la relación con el vecino del sur no sea buena si es la única forma de conseguir lo que quiere en materia económica 
y migratoria. (Andrea Meraz, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

Locos de atar 
"Por primera vez estamos expulsando pandilleros y traficantes de drogas. Estamos echando a esos tipos a un ritmo 

nunca antes visto y es una operación militar...". Pocas horas después, en México, su secretario de Seguridad 
Nacional, el general John Kelly, afirmó que "no se van a utilizar fuerzas militares en operaciones migratorias...". 

Dijo también: "Quiero dejar muy claro que no habrá deportaciones masivas y que se actuará conforme a derecho, 

respetando los derechos humanos". Luego de que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, así lo 
demandara, aseguró que no habrá deportaciones masivas. La persecución militar contra migrantes puede asumirse 

como una más de las chisporroteantes pendejadas de Trump, pero no en cambio la aseveración de que las 
expulsiones no serán masivas: parece un mero gesto de "cortesía". Kelly no merece confianza porque la cacería de 

indocumentados está ya desatada. El reto de Enrique Peña no es, que no se haga ilusiones, negociar, sino capotear 
a una potencia presa de la esquizofrenia. 

 

 (Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
Presidente: no le acepte la renuncia a Carstens 

Apenas el pasado día nueve planteaba en este espacio que el Presidente de la República no debía aceptarle la 

renuncia a Agustín Carstens al gobierno del Banco de México para irse a la dirección del Banco de Pagos 
Internacionales, BIS, en Suiza. Y recordé que en 2009 Felipe Calderón lo hizo integrante de la Junta de Gobierno 

del Banco Central y, aprobado por el Senado, asumió su gubernatura del uno de enero de 2010 al 31 de diciembre 
de 2015. En septiembre de 2015, el presidente Enrique Peña Nieto lo propuso al Senado, que lo aprobó, para un 

segundo periodo del uno de enero de 2016 al 31 de diciembre de 2021. Pero el uno de diciembre de 2016, 

sorpresivamente, se supo que había presentado su renuncia al presidente Enrique Peña Nieto para asumir la 
dirección del BIS y que se la había aceptado con fecha uno de julio de este 2017. Dicho esto, agregué: Carstens 

está en todo su derecho de marcharse a Suiza a ocupar esa posición, pero también debo apuntar que en las 
condiciones de incertidumbre por las que atraviesa México, debería reconsiderar su renuncia, olvidarse del nuevo 

cargo y permanecer al frente del Banco de México en un momento en el que lo que se necesita es certidumbre, que 
solo él puede dar. Esa es mi petición a quien profeso admiración, respeto y amistad desde hace muchos 

años.Basilea puede esperar.México no. Hasta allí el texto del día nueve. Este lunes, en el encuentro de Peña Nieto 

con periodistas, dejó saber que Carstens se queda hasta noviembre, lo que yo reitero que no alcanza para el 
tamaño de la incertidumbre que enfrentamos, más lo que viene, y que el país necesita un aval mundial de sus 

dimensiones. No sirve que Carstens retrase su salida, debe permanecer al frente del Banco de México hasta el final 
de su mandato, el 31 de diciembre de 2021. ¿Que es un sacrificio personal? No sé, puede serlo. Pero de lo que no 

tengo duda es que Carstens es una pieza esencial en este momento, y más ante el diluvio de dimensiones 

desconocidas, pero devastadoras, que viene y que ya sentimos. 
Retales 

1. Cena. El miércoles cenaron con Roberta Jacobson, Luis Videgaray y los titulares de Defensa y Marina, con los 
secretarios de Estado y Seguridad Interna de Donald Trump. Por cierto, hace unos días la embajadora tuvo un 

encuentro con Andrés Manuel López Obrador; 

2. Murat. Ya hay quienes comentan que dejarán el sector popular del PRI, no el partido, de llegar José Murat 
Casab a la dirigencia de la CNOP. Uno de sus méritos, que no le reconocen, es haber sobrevivido a su 

autoatentado, cuando era gobernador de Oaxaca. Eso está cañón; y 
3. Ausencia. El PRD es el único partido que no ha postulado candidato al gobierno del Estado de México, aunque 

ya hay quienes mencionan a Juan Zepeda. Pero lo verán en su reunión del 5 de marzo. O sea, ni prisa ni candidato. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 

Que otra parte de la historia en la disculpa pública de la PGR a Teresa González Cornelio, Jacinta Francisco Marcial 
y Alberta Alcántara Juan, que estuvieron injustamente en la cárcel, es que desde el momento en que salieron 

recibieron apoyo de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. La comisión, que dirige Nuvia 
Mayorga, les proporcionó traductores del otomí y peritajes antropológicos, además de apoyos directos en efectivo, 

como los que recibió Jacinta (250 mil pesos) para su papelería y Alberta (760 mil) para la ampliación de su 

invernadero, todo con el fin de que recuperen sus proyectos de vida. 
 

Que en los ámbitos político y judicial de Nuevo León se comenta que el ex procurador de Justicia Roberto Flores no 
solo permitió el incremento en los índices delictivos de la entidad hasta en 90 por ciento en el caso de robo a 

bancos, en 51 por ciento en atraco a negocios y hasta 31 por ciento en homicidios, sino que hubo varias 

irregularidades en la fiscalía que ya están bajo investigación. Dicen que no tardarán los resultados. A ver. 
 

Que hoy a mediodía se espera la participación del ex director de la Agencia de Investigación Criminal Tomás Zerón 
en el foro La Cultura de la Seguridad Nacional, organizado por la comisión bicameral del mismo nombre, en el 

recinto legislativo de San Lázaro. Aunque confirmó, hasta el cierre de esta edición todavía existían dudas de su 
asistencia, debido al proceso administrativo que le sigue la Secretaría de la Función Pública por el caso de los 43 

desaparecidos de Ayotzinapa. 

 
Que los legisladores priistas Mercedes Guillén y Álvaro Ibarra, copresidentes de la Subcomisión de Examen Previo 

de la Cámara de Diputados, aceptaron a regañadientes convocar a reunión de esa instancia el próximo miércoles 1 
de marzo para desahogar un primer bloque de las más de 350 demandas de juicio político acumuladas desde 2003. 

Durante cuatro meses no hubo llamado, exhorto ni excitativa capaz de convencer a Guillén de citar al grupo de 

trabajo, pero un apercibimiento judicial con multa de 7 mil 549 pesos y la amenaza de destitución persuadieron a 
ambos en unas cuantas horas de cumplir su obligación legal. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Nuestro Inmigrantes 

Conocí a Bruno Güezou Rousseau en 1978 en San Miguel de Allende. Era un joven rubio francés que estaba 
tocando una flauta barroca en un jardín. Me detuve a escucharlo y empecé a conversar con él. Me pareció 

fascinante. Era un hombre de cultura profunda y sensibilidad que había llegado a nuestro país casi por azar. Poco 

después me visitó en la Ciudad de México. Le di alojamiento unos días tras lo cual decidió quedarse a vivir en una 
tierra de la que se había enamorado. Son muchos los extranjeros que se enamoran de México. Bruno empezó a 

trabajar sin documentos en una amplia serie de actividades. En 1985 vivía temporalmente conmigo y mi esposa en 
la colonia Condesa cuando tuvo lugar el sismo del 19 de septiembre. Desde la mañana de ese día y durante 

semanas se dedicó en cuerpo y alma, de 12 a 14 horas diarias, a trabajar en brigadas de rescate y ayuda. No 
recibió ningún pago, pero sí el agradecimiento permanente de cientos de damnificados. Bruno tuvo suerte. 

Consiguió un empleo formal y la empresa aceptó tramitarle la muy codiciada FM3, un documento que permite vivir 

y trabajar en México como no inmigrante y cuya obtención requiere de la devoción de un santo. Durante años 
trabajó para ese patrón, aun cuando tenía que pasar la pesadilla de renovar el FM3 todos los años. Parecía 

destinado a quedarse a vivir en el país que tanto amaba. Un día, sin embargo, la empresa hizo un recorte, como 
muchos. Para él, sin embargo, las consecuencias fueron dramáticas. El Instituto Nacional de Migración lo expulsó 

del país por el delito de haber perdido el empleo. Había vivido en México más de 20 años. Hoy nos quejamos de las 

medidas de Donald Trump contra los inmigrantes en Estados Unidos, pero el sistema migratorio mexicano es 
muchas veces peor. ¿Nos quejamos de que en Estados Unidos es muy difícil obtener documentos de trabajo? En 

México es casi imposible, a menos de que uno tenga mucho dinero para repartir. ¿Cuestionamos que en la Unión 
Americana se expulse a personas que llevan años viviendo en el país? En México se hace exactamente lo mismo. 

¿Nos preocupa que los agentes migratorios de Estados Unidos tengan facultades discrecionales que utilizan para 
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abusar de los inmigrantes? Lo mismo ocurre en nuestro país. ¿Nos inquieta que no se respeten los derechos de los 

inmigrantes en Estados Unidos? Ese maltrato no es ni una pálida sombra del que sufren los extranjeros en México. 

Por lo menos en Estados Unidos no tienen un artículo 33 constitucional que permite la expulsión de extranjeros por 
virtualmente cualquier motivo. Las reformas de 2011 repararon algunos de los daños de nuestra legislación 

migratoria. Antes, por ejemplo, la Ley General de Población de 1974 consideraba la inmigración ilegal como un 
delito que podía castigarse con 10 años de cárcel en caso de reincidencia. Hoy la ley reconoce derechos a los 

migrantes, incluso derecho de audiencia a los expulsados por el artículo 33, pero la legislación sigue siendo muy 

restrictiva. Por esta razón sólo 0.9 por ciento de los residentes en el país nació en el extranjero contra 13.1 por 
ciento en Estados Unidos o 20.6 por ciento en Canadá. Los políticos mexicanos no pueden cuestionar las acciones 

de Estados Unidos contra los inmigrantes cuando nosotros somos peores. Si queremos decirle a Trump que la 
inmigración es buena, nosotros mismos debemos escucharnos. Quizá un cambio de rumbo no ayude ya a Bruno, 

que tanto amó nuestro país. Para muchos más, sin embargo, todavía hay oportunidad. 

 Bipolar 
Trump despotrica contra el TLCAN, Steve Mnuchin, secretario del Tesoro, dice no habrá cambios en el corto plazo. 

Trump afirma que habrá deportaciones masivas, John Kelly de seguridad interna dice que no. ¿Son bipolares o 
están negociando con las tácticas de The Art of the Deal? 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
El amor de AMLO: ¿Monreal o Batres? 

Ricardo Monreal y Martí Batres son dos morenos que pelean por el amor del líder del partido, Andrés Manuel López 
Obrador, y, por si fuera poco, por la candidatura a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México para 2018. Don 

Ricardo, nos cuentan, dice en privado que es dueño de los afectos del tabasqueño. Sin embargo, don Martí 

presume en un audio que dio a conocer esta casa editorial que él es el más cercano, el hombre del ex candidato 
presidencial. Los dos políticos han entrado en una dura contienda por el cariño del tabasqueño, quien decidirá el 

nombre del o la contendiente —ahí gravita Claudia Sheinbaum, delegada en Tlalpan— para la elección en la capital 
del país. Dato al margen pero relevante: en la grabación donde Martí despotrica contra Monreal se escuchan las 

voces de dos periodistas, que le dan mucha cuerda a Batres para que suelte la lengua contra su compañero de 

partido. ¡Así se llevan! 
 

Ruido, mucho ruido de Trump 
Por enésima vez, la lengua del presidente Donald Trump metió en serios aprietos a la relación bilateral y en el 

momento de la reunión entre sus enviados, el jefe de la diplomacia Rex Tillerson y el secretario de Seguridad 

Nacional, John Kelly, con el canciller Luis Videgaray y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. El 
jefe de la Casa Blanca dijo que las deportaciones de migrantes estaban en un ritmo nunca visto “y es una operación 

militar”. A partir de ese momento, las conversaciones se prolongaron y el tema migratorio se convirtió en toma y 
daca. Al finalizar, don John tuvo que hacer un triple esfuerzo para rechazar que los militares participarán en los 

procesos de deportación de indocumentados. Vaya, hasta llamó “hermanos y hermanas” a los mexicanos. ¿A quién 
le creemos? 

 

Los costales para Videgaray 
Los tiempos de calma no existen ya en el gabinete presidencial y uno de los más afectados por las turbulencias es 

el canciller Luis Videgaray, a quien la oposición le prepara una cama de tormento para colocarlo el próximo martes 
ante el pleno del Senado. Nos dicen que panistas, perredistas y petistas, algunos de ellos morenistas 

indocumentados, reprocharán al titular de la SRE la famosa visita a México, seis meses atrás, del candidato Donald 

Trump, que hoy es el antimexicano más agresivo de todos los tiempos. Nos dicen que a don Luis le tienen 
preparados muchos reproches. Sin embargo, algunos priístas comentan que ojalá estos senadores que exigen un 

cambio de estrategia en la manera de lidiar con la administración Trump lleven también muchas propuestas, porque 
ante el tamaño del reto se necesita una respuesta de Estado. 
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Al fin, un ahorro de los magistrados electorales 

En privado rindieron su “informe” de labores los magistrados de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación. Aunque la institución no se ha caracterizado por su transparencia, nos dicen 
que la medida fue para evitar a la prensa, y que los magistrados de la Sala Superior que acudieron como invitados 

pudieran eludir entrevistas sobre sus excesivos ingresos y desmedidos gastos. “Los medios de comunicación gozan 
de una protección especial”, se cansó de decir ayer en su informe el magistrado presidente de la Sala, Clicerio 

Coello, quien hizo las críticas a puerta cerrada. Finalmente, la justicia electoral encontró la manera de ahorrar algo. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

AHORA resulta que, como los niños, en la Secretaría de Hacienda… ¡se guardan el cambio! 

 
AL MENOS en el Instituto Nacional Electoral y en los consulados de México en Estados Unidos se tiene la impresión 

de que la dependencia de José Antonio Meade no está siendo lo rápida que se necesita para las cuentas. 
 

EL DESCONCIERTO obedece a que hace ya más de un mes que el INE decidió devolver los mil millones de pesos 

que usaría en la construcción de su nueva sede, bajo la condición de que ese monto sería destinado a la atención 
de los migrantes mexicanos amenazados por el gobierno de Donald Trump. 

 
Y AUNQUE los recursos fueron reintegrados a la Tesorería desde principios de febrero, es día en que los 

consulados no ven un solo peso. ¿Será que se le descompuso la calculadora a Meade o que el dinero está atorado 
en la Secretaría de Relaciones Exteriores? Es pregunta en efectivo. 

 

POR CIERTO que hoy en Seattle habrá un importante cónclave para elaborar una estrategia de apoyo a los 
paisanos, en el que participarán los cinco representantes de las sedes de la UNAM en Estados Unidos, defensores 

de los derechos de los migrantes y miembros del Instituto Iberoamericano de Derecho Constitucional. 
 

AL ENCUENTRO auspiciado por Northwest University y los centros comunitarios de salud Sea Mar, se espera que 

también asista el ombudsman Luis Raúl González Pérez. Habrá que tomar nota de lo que ahí se diga. 
 

VAYA, VAYA, con la novedad de que el gobernador Alejandro Murat y el titular de Sedesol, Luis Enrique Miranda, 
decidieron revivir a Elpidio Concha, aquel priista señalado como el autor intelectual del homicidio del maestro 

Serafín García, en 2004. 

 
CONCHA sigue muy quitado de la pena en las lides políticas oaxaqueñas y no cabe duda que ahora sus nuevos 

padrinos le han dado realce a su tenebrosa carrera política. 
 

EL COLMO es el momento que se eligió para su reaparición pública: con Elpidio Concha como testigo, el flamante 
gobernador recibió la edición facsimilar de la Constitución General de la República. 

 

AYER en Texas fue subastada una casa de la suegra de Humberto Moreira. El Departamento del Tesoro remató el 
inmueble que la señora acordó entregar como parte del proceso en su contra por lavado de dinero sustraído al 

erario de Coahuila. 
 

HASTA AHORA son por lo menos seis los allegados a Moreira y su gestión acusados en cortes federales de Texas, 

desde que concluyó su gobierno. Y el priista, tan campante paseándose por el país. 
 

(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
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